

LA TEORIA DEL CRECIMIENTO DE LA MISERIA APLICADA A NUESTRA REALIDAD, por Ricardo Martínez de la Torre.

(Continuación. Véase el N° 25)

Si las condiciones del trabajador en el campo son las que hemos visto, la de los obreros mineros corre igual suerte. La última catástrofe ocurrida en las minas de Morococha, de la firma yanqui Cerro de Pasco Copper Corp. puso en evidencia esta pavorosa realidad. Según las comprobaciones hechas por nosotros mismos "Los obreros que más producen, los que con las manos encalladas incrementan las riquezas de la Empresa explotadora, son los lamperos indios, vestidos de harapos que perciben el mísero jornal de dos soles; los maquinistas que a diario ingieren muchas onzas de polvo y otras sustancias nocivas a la salud humana, y los enmaderadores que tienen la vida en continuo peligro, porque ellos son los encargados de contener los derrumbes de la mina. Tras estas iniquidades viene la más cruel, que es la de no permitir la salida de la lumbrera a los trabajadores que necesitan tomar los alimentos necesarios en la hora de descanso. Obligados en esta forma, tienen que hacerlo adentro, respirando el humo y los gases producidos por los explosivos que se disparan en las labores. Con las ropas mojadas y los pies casi desnudos en el infernal piso de la mina cubierta de agua, todos maltrechos, apenas tienen la hora de descanso para tomar el alimento frío y asimilar después la coca. No se les da ropa de agua a esta gente, que trabaja con resignación, por economía. "A la forma como se halla establecido en la mina el trabajo de diez y doce horas forzadas, para hacer la tarea, con infracción de las disposiciones de las leyes de la materia, que establece el máximun de ocho horas, hay que agregar la manera despótica como son tratados los obreros indígenas por el elemento yanqui (LABOR, No. 4, 29 Diciembre 1928, Lima). ¡Qué distinto es todo esto a los silbidos de las serpientes amaestradas por los domadores del capitalismo oficial! Queda en descubierto la poca sinceridad de los programas demagógicos. La preocupación oportunista pequeño burguesa por el mejoramiento del indio.

El capital extranjero aumenta sus ganancias merced a la complicidad de la burguesía nacional para perpetuar la servidumbre feudal de nuestros braceros.

Si estas son las condiciones del trabajo en las minas de la empresa más poderosa del país, ¡júzguese cómo será en las demás! Últimamente, para apaciguar a las masas mineras del centro, la Cerro de Pasco Copper Corp., ha aumentado los salarios en un 10% "mientras dure el alza del cobre". Según declaración oficial de la empresa (tomamos estos datos de "LA PRENSA") en los trabajos mineros subterráneos o de superficie, la Cerro de Pasco Copper y sus compañías afiliadas tuvieron en servicio en 1927 el siguiente número de operarios: